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《中共中央关于全面深化改
革若干重大问题的决定》 （以下
简称“《决定》”） 日前公布，其
中对于反腐败体制机制创新的多
处表述受到关注。

在业内人士看来，此次《决
定》强化了上级纪委对下级纪委
的领导，将为各级纪委协助党委
加强党风建设和组织协调反腐败
工作、更好地行使党内监督权，
提供有力的体制保障。

在党的十八届三中全会闭幕
后的次日，中央纪委常委会即召
开会议，结合纪检工作实际，指出
要研究制定纪律检查工作双重领
导体制具体化、程序化、制度化的
意见，注重制度设计的细节。

对此，中国政法大学副校长马
怀德表示，本次明确提出加强双重
领导体制中的具体化、程序化、制
度化，为双重领导体制更好地实行
作出了具体的要求和安排。

办案同时向上级纪委报告

《决定》 明确提出，“推动
党的纪律检查工作双重领导体制
具体化、程序化、制度化，强化
上级纪委对下级纪委的领导。”

马怀德指出，事实上，纪检工
作的双重领导体制在党章中早有
明确规定，但是，在实践中也存在
一些问题，由于缺乏具体可操作
的内容，特别是程序、制度不是特
别健全，因此有时出现了地方纪
委对同级党委的监督特别是对一
把手的监督不到位的情况。《决
定》明确提出加强双重领导体制，
使双重领导体制具体化、程序化、
制度化，这点非常必要。
《决定》 还明确地指出，

“查办腐败案件以上级纪委领导
为主，线索处置和案件查办在向
同级党委报告的同时必须向上级
纪委报告。”

北京大学宪法与行政法研究
中心主任姜明安对本报记者表
示，“《决定》 的改革力度确实
很明显，比如说掌握案件线索和
查办腐败案件是反腐工作的核心
内容，在原来的习惯性程序中，
不少地方纪委如果发现本地重大
案件线索或查办重大腐败案件，
都必须向同级党委主要领导报

告，在得到首肯后才能进行初核
或查处，这就给压案和瞒案不查
提供了可能和机会。”姜明安说，
“如果案件线索处置和查办必须
同时向上级纪委报告，那么就对
同级党委主要领导形成制约，有
利于更深入地开展反腐斗争。”

人事安排有新规定

另外，《决定》还从人事安
排上作出了统筹协调，规定“各
级纪委书记、副书记的提名和考
察以上级纪委会同组织部门为
主。”这被认为是加强反腐体制
机制创新、强化上级纪委对下级
纪委领导的重要举措。

姜明安指出，因为纪委书
记、副书记是一级纪委的主要领
导，在实际工作中，过去由于纪
委书记、副书记的领导职务主要
是由同级党委决定的，造成了同
级纪委对同级党委的监督过软或
者监督不到位。
“现在，他们的提名和考察

以上级纪委会同组织部门为主，
有利于强化他们同上级的沟通和
联系，有利于他们更加负责地发
挥职能作用，增强了自主性。”
姜明安说。

北京航空航天大学廉洁研究
与教育中心主任任建明说，这一
方面使纪委的监督更加有力和有
效，另一方面将规范和限制各级
党委特别是党委负责人以不适当
方式干预反腐败工作。
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仿佛挂着新婚胸花的书脊设计、
快速翻动能产生动画效果的创意……
在
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年度“中国最美的书”获奖
作品中，我们欣赏到许多顶级设计师
的奇思妙想。
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日，上海图书馆揭晓了
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年度“中国最美的书”评选结
果，来自全国

#%

家出版社的
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种图
书成为了

!&#$

年度“中国最美的
书”，它们也将代表中国参加明年举
行的“世界最美的书”评选。最美图

书“美”在何处？从获奖作品中，我
们能读出中国图书行业怎样的审美取
向？

美在整体性

“中国最美的书”评选由上海市
新闻出版局主办，邀请海内外顶尖的
书籍设计师担任评委，评选出中国内
地出版的优秀图书，授予年度“中国
最美的书”称号并送往德国莱比锡参
加“世界最美的书”的评选。

本年度“中国最美的书”评选报
名工作始于今年

'

月，共收到参评图
书

$(#

种、
'')

册，它们来自全国
#$'

家出版单位，内容涵盖文学、艺

术、科技、教育、历史、生活、儿童
等方面。经过全体评委三轮无记名投
票，产生了最终获奖作品。
“书籍设计的整体性是重点。从

封面、版面到扉页等，都要在美学上
达到高度的一致性与完整性；另外，
独特的艺术性也要纳入考虑。”“中
国最美的书”评选委员会评委袁银昌
向本报介绍了评选标准，“除了美学
和艺术性，书籍后期的印刷、装订与
材料的选择，读者的阅读体验也是评

选参考标准。”

设计显匠心
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岁的作者饶平如为悼念亡妻而
创作的 《平如美棠———我俩的故事》
是本次获奖图书中的一本，此书广受
欢迎，除内容精彩外，与恰如其分的
设计者是分不开的。

这本书的设计可谓是匠心独运。
把书捧在手上，映入眼帘的是作者与
亡妻的名字，红底烫金的大字迅速抓
住读者眼球。像是挂着新婚胸花的书
脊，让读者未翻开图书就已感受到书
中要表达的夫妻之情。朴拙真实的画
面，加上朴素无华的设计风格，烘托

出追忆往事的氛围，表现出外在设计
形式与内容的统一。
“这本书在设计形式上符合中国

读者的审美心理与品位，书名由饶平
如老人亲手题写，运用复古的穿线装
帧方式，便于携带翻阅但看起来又十
分厚重，展现出这位
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多岁老人丰
富的人生。采用喜庆的红色，把书设
计成喜帖的样子，洋溢出老人夫妇一
生的喜庆、幸福与至死不渝的感情。”
设计者朱赢椿向笔者表示。

理念求创新

“中国最美的书”评选已
经走过

#&

年之路，
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年来
“中国最美的书”全部获奖作
品共

!&*

种，其中包括有
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个国家 （地区）
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位杰出设
计师的
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余件作品。
“这个活动举行了

,"

年，
这十年也是中国设计发展最
快的时期，我们在评选中引
入了国际上最先进的标准与
理念，通过我们的评选引领
了书籍设计理念转变。与国
际先进设计师的交流对我国

书籍发展产生了巨大的推动作用。”
袁银昌表示。
“

,"

年来中国书籍设计的变化十
分巨大，从读者到出版商都对书籍设
计提出很高的要求，各方面投入也很
大。但现在也出现了‘过度设计’的
问题。”朱赢椿说。
“我国在图书设计方面与国外发

达国家相比还是有一定差距，尤其是
在大众读物层次的图书设计上还存在
差距。但近几年来我国的进步还是很
快的，一些设计师的作品艺术价值与
品质都很高，在国际上屡获大奖。”袁
银昌表示，“对于未来图书设计行业的
发展，东西方文化交流的加强至关重
要。而电子读物带来了全方位、多层
次、多媒体的设计需求，我们的设计
师要顺应时代的潮流，融入其中。”

“我们发现，有很多
政府财政资金直补了企
业，为什么给这个企业不
给那个，给这个项目，不
给那个项目，怎么保证公
开、公平、公正、透明？”

这是人大常委会黄石
松委员
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月
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日下午在北京市十四届人大
常委会第

(

次会议上，对北京市旅游委提出
的公开询问。

!"

日，北京市十四届人大常委会会
议听取市人民政府关于旅游业发展情况
的报告。
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日下午，
%

位委员围绕首都
旅游业发展的总体目标、功能定位、转
型升级等问题，对旅游大额专项资金管
理使用情况开展专题询问。
“希望能做到‘举一反三’，对旅游业

专项资金使用的关注点放眼到各个行
业。”北京市人大常委会委员李爱庆表示。

北京市人大常委会委员夏强提出两

项建议，一是建议对本市目前旅游业发
展的程度进行进一步汇总，包括有多少
旅游设施、多少从业人员及旅游产品等
方面，有助于下一步工作的开展。二是
认为对于本市旅游业薄弱点的描述不够
明确，建议梳理薄弱环节，详尽指出弱
势，以便下一步进行完善工作。

记者观察到，这次专题询问进行全
程网络直播。这是北京市人大继在第六
次会议上对“加强城市规划管理，标本
兼治缓解交通拥堵”议案办理情况进行
网络直播后又一次采取网络直播的方式。

在这次公开进行的询问中，委员们针

对专项旅游资金滞留、如何
保证用于企业项目发展的
资金公正、公开等问题进行
询问，一一得到了解答。

许多委员认为，网络
直播这一方式，既有助于增
加人大常委会会议的透明

度，使市民了解常委会组成人员履职情况，
也有助于市民参与到旅游业问题的研究解
决上来，更体现了人大依法汇集民意、有序
融入决策的制度优势和加强民主的决心。

据了解，
!",!

年，北京市实际安
排使用旅游发展大额专项资金
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万元，其中产业引导资金
'!&&&

万元，
行业促进资金
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万元。
记者在询问环节中了解到，
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年
旅游发展专项资金的支持重点放在了统
筹旅游资源、促进旅游产业、协调旅游
发展、提升旅游保障、规范旅游市场、
推介旅游资源等多个方面。

北京10亿旅游资金怎么花？
市人大常委会委员质询 网络现场直播

本报记者 陆培法

本报电 （罗敏、卓星） 日前，乘坐复兴航空公司
./$!*

次
航班来湖南张家界旅游的台湾旅客林筳翰顺利办理完边防检查入
境手续，惊喜地收到了张家界边检站执勤人员送上的鲜花，幸运
地成为张家界航空口岸
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年度第
,"

万名出入境旅客，这是张
家界荷花国际机场自

,%%%

年对外开放以来年度出入境客流量首
次突破

,"

万人次大关。
随着张家界航空口岸

!",,

年
,,

月正式扩大对外开放，张家
界口岸出入境航班、旅客流量成倍增长，

!",,

年口岸出入境人数
仅为
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人次，
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年达到
++''$

人次。目前，国际航线客流量
已占到张家界机场客流总量的

,,0

。旅客流量快速增长主要得益
于“张台”多条直航线路的开通，使入境台湾游客猛增。截至
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月，
台湾航线共载运出入境人员近

+

万人次，其中台湾旅客占八成多，
台湾旅客成为继韩国旅客之后张家界第二大入游客源。

张家界口岸出入境逾10万人次
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月
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日，为期两天的中非圆桌会议第四次大会于海南省

万宁市闭幕。本次大会由中国前外交官联谊会和海南省人民政府

联合主办，
+&&

多人出席会议。图为中非合作圆桌会议永久会址

奠基仪式。 贾振成摄

中非圆桌会议永久落户海南

师春雷绘

“中国最美的书”
有外表更有内涵
王 璐 张 枨 潘旭涛

由中国非物质文

化遗产保护中心、国

家图书馆主办，杭州

十竹斋木版水印非遗

艺术传承文献展日前

在北京举行，展出了

包括雕刻工具、古代

雕版、笺谱、画谱以及

各类木版水印精品之

作共计
$&&

多件。图

为观众在观看展品。

本报记者
叶晓楠摄

据新华社华盛顿
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月
"#

日电 （记者王丰丰） 孔子学院总
部

"#

日在美国首都华盛顿为孔子学院美国中心举行揭牌仪式，
正在美国访问的国务院副总理刘延东为中心揭牌，教育部部长袁
贵仁发表讲话。

袁贵仁在讲话中说，目前中国与各国学校合作，已在全球建
立了

$%#

多所孔子学院和
&$#

多个中小学孔子课堂，其中美国是
数量最多的国家，建立了

'(

所孔子学院和
%)#

多个孔子课堂。

孔子学院美国中心揭牌 木版水印非遗艺术展出

为缓解学前教育发展不均衡、公办幼儿园不足带来的“入园难”，

甘肃嘉峪关市从
!&#!

年开始，一次性投资
)(&&

多万元新建
(

所城乡

公办幼儿园，扩大公办幼儿园“供应量”。

大图：嘉峪关第一幼儿园的孩子们在“快乐小厨房”里“做饭”。

小图：嘉峪关第一幼儿园的孩子们在做游戏。

新华社记者 聂建江摄

缓
解
入
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难

嘉峪关
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日，

为期五天的中

国云南·昆明

国际珠宝展开

幕，吸引了众

多中外宾客。

图为一块产自

云南麻栗坡县

的祖母绿矿石

标本。

新华社记者
蔺以光摄

昆明珠宝盛会吸引中外宾客

据新华社北京
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月
"!

日电

（记者罗沙） 今年上半年全国
)#

条河流入海监测断面水质为劣五
类，主要超标要素为化学需氧量、
总磷、氨氮等。

根据国家海洋局近日发布的
第

!'

期海洋环境信息，今年上半
年，国家海洋局完成

*!

条入海河
流断面水质状况的监测和

$"*

个
陆源入海排污口的排污状况监测。
监测结果表明，

&

条河流入海监
测断面水质为第五类，

)#

条河流

入海监测断面水质为劣五类。
信息显示，
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条入海河流中，
碧流河、晋江、招安东溪和珠江

$

条河流入海监测断面水质为第二
类，鸭绿江、闽江和南渡江

%

条河
流入海监测断面水质为第三类，复
州河、小青龙河、黄河、大风江、钦
江、防城江

&

条河流入海监测断面
水质为第四类，六股河、中山河、苏
北灌溉总渠、东江北支流、东江南
支流和茅岭江

&

条河流入海监测
断面水质为第五类。

上半年

50条河流入海水质为劣五类
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